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明年12月1日起禁止在面粉中使用增白剂 面粉质量好坏将肉眼可辨

中小面粉厂或将重新洗牌

19日，姜先生将刚提的新车开出了展厅。姜先生说，他先

将自己的老捷达车进行报废，换来了18500元补贴，再来购置

新车。据了解，以旧换新政策将在月底结束，前来申请汽车以

旧换新补贴的车主数量大幅增加。本报记者 郭建政 摄

家政公司推出“拼保姆”业务
一个保姆几家用，业务量逐月提升

本报12月20日讯(记者

邱祎) 临近年关，家政服务业
即将迎来一年中最忙的时候。

记者20日走访烟台多家家政

公司发现，今年年末港城不少

家政公司出现了拼保姆业务，

一个保姆几家用，在一定程度

上缓解了保姆难找的问题。

20日上午，记者拨通了

烟台4家政服务公司的电话

咨询，这4个家政公司都表

示，可以提供“拼保姆”的服

务。在南大街附近的一个家

政公司，经理张先生告诉记

者，“拼保姆”的业务量目前

虽然不多，但近来每个月都

呈上升趋势。在今年雇主少

于保姆的情况下，这种灵活

节省的方式使得一些正在犹

豫请不请保姆的市民又开始

着手来找保姆。

在该家政公司，记者正好

遇到一位来咨询“拼保姆”业
务的市民江女士。江女士说，

她是在网上看到“拼保姆”消

息的，近日在烟台多家家政论

坛上，“拼保姆”的帖子都很常

见。江女士说告诉记者，她的

宝宝5个月大，想找个保姆帮

忙照料孩子，但她很多时候也
能抽空管孩子，所以觉得自己

家请一个保姆有点浪费。正好

她在论坛上看到有人存在同

样问题，就希望公司协调一下

让两家公用一个保姆。

“针对今年年底雇主数量

减少的情况，‘拼保姆’也是一
种变通方式。这样不仅可以节

省雇主话费，还能增加保姆收

入，减少资源浪费，优点是显

而易见的。”张经理说。

在芝罘从事家政工作的

辽宁大嫂孙爱兰告诉记者，

两家合找保姆，并不是各出

一半的费用，一般情况下都

会各出全价的55%至60%。这

样算下来在工作量没有没有

增加的情况下一个月能多挣

四五百元，她也很高兴。

在采访中，不少家政公
司负责人都表示，市民要选

择正规的家政公司，保姆服

务的时间一定要错开，这样

服务质量才有保证。“‘拼保

姆’也存在很大的局限性，如

拼保姆的几个家庭地域上要
近一点，几家的活要有互补

性，服务时间不能冲突等。”

张经理说，“拼保姆”的几个

家庭最好有事先约定，万一
日后出现“状况”，出现责任

推诿，好事就容易变坏事了。

医院一天清理出上千个烟蒂
无烟医院倒计时进入最后10天，记者调查发现医院戒烟有点难

本报12月20日讯（记者 闫

丽君 通讯员 王婧） 日前，

国家卫生部再次发文称从2011年

1月1日开始，在全国范围内的公
共场所实行无烟化管理。距离1

月1日剩下不到10天，记者进入

医院探访，发现这里仍然有许多

人抽烟，医院要想彻底戒烟，还

有相当长的一段路要走。

20日下午，在毓璜顶医院6楼

病房外面靠窗的走廊附近，两位男

子正一边吸烟一边聊天，其中一人

还不时地在窗边抖抖手中的烟灰。

对于院内抽烟的情况，北京普
净保洁公司经理毓璜顶医院保洁

点的毕永美是连声叹气：“我们每

天有200多人转着清扫，一天至少能

清理出上千个烟蒂。”

“医院病房内的配餐间现在几

乎成了抽烟室，垃圾桶上的盖子经

常是刚清理完，转一圈回来又满

了，一盖子就是30多个烟蒂，真是

没办法。”毕经理介绍。

毓璜顶医院大楼管理科科长

邢金莲表示，医院几乎每层楼间都

有抽烟的市民，尤其是步行梯和手

术室外尤为严重。不过她表示，上

个月科里就有个小伙子，因为晚间

劝阻抽烟，被打得鼻骨骨折，不得

已而住院。

夜里管理跟不上的时候，一些
吸烟者不把烟头掐灭，而是直接将

抽剩的烟蒂扔进垃圾箱，很多垃圾

箱因此被烧瘪。“上个月我们才换

了68个垃圾箱顶盖，还有2个垃圾

桶直接被烧毁。”邢科长说，每个月

医院几乎都有三四个垃圾箱被烟

蒂烧毁。

毓璜顶医院总务处副处长纪

新建表示，毓璜顶医院刚建院时，

就规定不准吸烟，一开始还贯彻的

挺好，后来就不行了。

“1985年的时候，医院为了践行
无烟医院，对于违反规定者，发现

一次罚款5元钱。”纪新建表示，当

时医院鲜有抽烟者，医院空气也清

新，后来医院没有了处罚权，吸烟

者就开始多起来。

“戒烟，单靠禁烟标识没用，关

键是需要人人有意识地去尝试才
行。”纪新建表示，毕竟一两个人的

力量远远不够，只有每个人都提高

素质，提高认识了，无烟医院才有

可能成行。

“我们家都吃了三年的不含
增白剂的面粉了，不含增白剂的
面粉最起码不会影响到身体健
康。”在大世界农贸市场购买面
粉的孙江源女士说。

在调查中，大部分市民赞成
禁止在面粉中添加增白剂，不少
市民已经开始选用不添加增白
剂的面粉。“不加增白剂的面粉
更天然、更健康，增白剂应该取

消。”很多市民异口同声的说。

但是也有少部分市民持否定
态度。“我们也曾经吃过不加增白
剂的面粉，但是做出的满头太黄
了，看起来就没有食欲。”

据了解，面粉增白剂又称过
氧化苯甲酰和过氧化钙，过氧化
苯甲酰在面粉中水和酶的作用
下，会发生反应，释放出活性氧来
氧化面粉中极少量的有色物质达

到使面粉增白的目的，同时生成
的苯甲酸，亦能对面粉起防霉等
作用，俗称为“面粉增白剂”。

按照《食品添加剂使用卫生
标准》，允许每千克面粉添加60毫
克过氧化苯甲酰。一般厂家所用
的增白剂都经过了稀释，过氧化
苯甲酰的浓度只有28%-30%左右，

只要在标准范围内，不会危害身
体健康。

在烟台有两家大型面粉
厂，分别是新烟食品有限公
司和台华食品有限公司，据
新烟食品有限公司总经理王
勃介绍，两家公司每年生产
面粉约在 1 2万吨，占烟台市
场总量的60%-70%，两家公司
均生产“增白”面粉和不添加

增白剂面粉。

“从厂家的角度说，并不
愿意添加增白剂，最好大家
都不加。”新烟面粉厂总经理
王勃说，很多大型面粉加工
企业严格按照国家标准添
加，而某些小的加工厂家有
可能出现超标的现象，严重

影响身体健康。

据介绍，增白剂禁加后，对
于面粉的价格不会造成影响。

目前市场上增白剂的价格在2

万元每吨，按照标准添加后，平
均到每袋面粉上约合七八分
钱，禁止添加增白剂后对面粉
价格影响不大。

禁与不禁，专家是何意
见？毓璜顶医院营养科营养
医师宋新娜称，虽然没有证
据证明增白剂对人体有害，

但是从营养角度来说还是建
议食用不添加任何增白剂的
面粉。

“添加增白剂的面粉色
泽好，口感好，但是不利于身
体健康。”宋美娜说。据专家
介绍，面粉也并非越白越好。

小麦种子从外到内依次是麸
皮层、胚乳层和胚芽层，面粉
一般由胚乳磨成，按照现有

工艺将麸皮层和胚乳层全部
去掉。其实这些成分含有维
生素B1、B2和矿物质等营养
素，完全去掉破坏了面粉的
营养价值。因此，很多专家提
醒大家多吃粗粮。

(本报记者 柳斌)

本报12月20日讯(记者 柳

斌) 卫生部近日表示自2011年12

月1日起，将禁止在面粉生产中使

用增白剂。记者调查发现，市场上

增白面粉占了大半江山，不过禁

止添加增白剂不会影响到面粉价

格，但是对于中小型面粉加工企

业或将带来冲击。

19日上午，记者走访了大世

界农贸市场、幸福河农贸市场以

及沃尔玛、振华等超市，发现增白

面粉占据大半江山，不添加增白

剂的面粉只有很少一部分。

在文化路附近一家粮油店

里，记者看到25千克的面粉堆成

一座“小山”，几乎都含有增白

剂。旁边还放着一些小袋面粉，

一般在10千克以下，这些小包装
的面粉多数在外包装上印着“不
含增白剂”、“不含任何添加剂”

等字样。

据该粮油店张经理介绍，增

白面粉卖的比较好，不加增白剂

的面粉卖的较少。“不少零散客户

和市民来购买面粉时，一般都选

用不加增白剂的面粉，但是馒头

加工点、单位用面都选用含有增

白剂的。”

记者走访多家粮油店和超市
了解到，增白面粉的销量仍占主

导地位，约占总销量的七成左右，

不含增白剂的面粉只有三成。

“这次卫生部拟全面禁用增

白剂，对大型企业是利好消息。”

新烟食品总经理王勃说，所有厂

家站在同一起跑线上，大家都不
加增白剂，谁的设备好、加工精

度高、谁的面粉好，一下子就能

看出来。

业内人士分析，增白剂禁令

对中小面粉企业可能形成冲击。

据了解，面粉本身的颜色有些发

黄，如果面粉原料的质量和加工

技术不过关，在不添加增白剂的

情况下很容易被看出。一些大企

业具有较高的设备和工艺，生产
出来的面粉品质较高，受到消费

者的欢迎，而一些小的企业加工

技术落后，生产出来的面粉颜色

较黄，从而会影响到销量。

旧车换新车 搭个末班车

市民 更倾向“无剂”面粉

面粉厂 最好大家都不加

营养师 提倡不加增白剂

本报12月20日讯(实习生

李响) 20日，中国农业大

学餐厅公布了当天食堂采购

的四十多种食材及调味料的

明细价格，让学生了解市场

行情及饭菜价格成本构成。

20日上午，记者看到餐
厅的墙壁上贴着一张采购

表，上面有白菜等各类菜的

价格。餐厅王经理表示，这么

做是为了让学生清楚明了物

价上涨的程度，增进餐厅透

明度，减少因物价上涨引起
不必要的误解，餐厅特意公
布了这份采购表，现在已经

持续有一个多月了。

来餐厅吃饭的小钟说：

“涨价要涨得明明白白，前段

时间校长信箱里反映餐厅的

帖子确实有用了，现在看着

这个表，心里也清楚明白

了。”据了解，11月份物价增

长较快，学校部分学生向学

校管理部门反映，并立即得

到了处理。

中国农大餐饮管理处处

长辛秀琛说，学校餐厅是统

一经营管理，自负盈亏。前段

时间受物价上涨影响，部分

菜价已低于成本，甚至动用
了学校“价格风险基金”来弥

补餐厅近期来的亏损，为了

让学生们了解市场的行情，

也明白学校工作的难度，便

公布了蔬菜采购价格。

辛秀琛承诺，近期市场

上的物价日趋稳定，已经采
取的各种措施效果逐渐显

现，本学期内该校餐厅不会

提高饭菜价格。

高校公布学生餐厅采购价
学校餐饮管理处承诺本学期餐厅不提价

一位市民在大世界农贸市场某粮油店选购面粉。


